



Samedi 26 octobre

Rencontre Scrabble entre la France et la Belgique.

La ville accueille demain un tournoi original : une rencontre internationale de scrabble. Les équipes de huit joueurs français et belges s'affronteront toute l'après-midi pour cette deuxième édition. La première avait été remportée par la Belgique. La sélection française est emmenée par le leader du classement international francophone. Aujourd'hui, c'est un tournoi plus classique qui est proposé puisqu'il suffisait de s'inscrire pour participer. Spectateurs bienvenus!

Aujourd'hui à partir de 13h15, à la maison des associations, 2, avenue du Maréchal-Lyautey.



Samedi 10 octobre

Scrabble Club Autun

Une première pour le club au championnat de Saône-et-Loire à Mâcon, dimanche dernier. Laure Pauchard a décroché le titre, Marie-Colette Defontaine se classe 11e , Valérie Compagnon 14e et Catherine Renoud 23e (première 6e série) s'est qualifié directement au championnat de France des 6es séries.

Pour découvrir le Scrabble® en formule duplicate, vous pouvez rejoindre le club les mardis et vendredis à 14 heures, rue Eumène (ancienne Caisse d'Épargne. Renseignements : 03.85.86.38.35.



Dimanche 27 octobre

Aix-les-Bains - Le Festival international de Scrabble débute ce week-end

Le centre des congrès et le casino Grand Cercle d'Aix-les-Bains accueillent, jusqu'au dimanche 3 novembre, la 31e édition du festival international de Scrabble. Près de 2 500 joueurs différents, venus de la France entière, sont attendus durant toute la semaine. Ce week-end, ils étaient plus de 700 à s'affronter lors de la Coupe Paul Vieilly. Le festival se poursuit ce lundi 28 octobre, dès 10 heures, avec le tournoi en paires et l'Open classique du Mont Revard (ouvert à tous les licenciés). Le public peut assister aux parties qui se déroulent au centre des congrès.

LE PROGRÈS

www.leprogres.fr

Mardi 22 octobre

Les joueurs tarariens enchaînent les tournois

Ces deux derniers week-ends, le club de scrabble de Tarare a fait preuve d'une activité intense. En effet, les 12 et 13 octobre, trois joueuses ont participé aux tournois à Châtel-Guyon, dans le Puy-de-Dôme : Christiane Bardin, Elyane Debourg et Simone Sartor (notre photo).

Et puis samedi dernier avait lieu la qualification pour le championnat de France de la catégorie « Vermeils ». Six centres étaient ouverts dans le Lyonnais, regroupant 231 joueurs. Six joueuses tarariennes étaient inscrites au centre de Roanne. Au terme des deux parties proposées par la Fédération française de Scrabble, Elyane Debourg termine 43e , Michèle Chambe 55e , Christiane Bardin 85e.

Dans la semaine, ces résultats seront repris au niveau national pour environ 4 000 joueurs. La saison de Scrabble continuera la semaine du 28 octobre au 2 novembre, avec le grand festival d'Aix-les-Bains auquel participera le club de Tarare

Blog Expressions d'enfants : <http://www.expressionsdenfants.com>

Le Scrabble n'a pas pris une ride :

<http://www.expressionsdenfants.com/scrabble-fete-ses-65-ans/>



Lundi 4 novembre

Le Club de Scrabble satisfait de ses résultats

Après sa traditionnelle partie de jeu appelée « duplicate », le club de Scrabble de Compiègne a tenu son assemblée générale, jeudi.

La présidente Martine Tansini, à la tête du club depuis trois ans, s'est dite satisfaite des résultats : les 39 licenciés à la Fédération participent à de nombreux tournois dans la région. *« Cette année, un adhérent a changé de série et quatre ont franchi deux échelons à l'intérieur de leur série. Ils bénéficient ainsi de la gratuité de leur licence à la Fédération française de Scrabble »*, explique-t-elle.

Parmi ses adhérents, le club compte Marguerite Balsalobre, 88 ans, qui se déplace toutes les semaines. *« Cela me permet de ne pas être seule, de retrouver des connaissances et surtout d'activer les neurones! Je suis très fière d'avoir été sélectionnée dans la catégorie Vermeil, à Vichy »*, confie-t-elle.

La prochaine manifestation du club est programmée le samedi 11 janvier 2014, à l'occasion du Simultané mondial de Scrabble. Deux parties seront proposées à l'annexe de la mairie l'après-midi, pour 40 personnes maximum.

Le Patriote Beaujolais du Jeudi 10 octobre

Le scrabble en fête

Le célèbre jeu de société est également un sport. A l'initiative de la fédération française, des dizaines de clubs vont vous faire découvrir cette activité. Ce sera le cas à Villefranche ce samedi 12 à partir de 14 h au 584 rue d'Anse.

Régine Noisier, présidente du club, et qui a déjà participé au championnat de France nous en dit plus : **"Cette journée découverte permettra de proposer des petits jeux aux visiteurs. Le but étant de leur faire découvrir le Scrabble en duplicate"**. Ce sont des parties qui se jouent avec un nombre illimité de joueurs. Sur certains championnats cela dépasse largement les mille. Le principe est de donner la même situation à tous les joueurs. **"Par rapport à une situation donnée le but est de trouver le mot qui rapportera le plus de points possibles. La solution optimale étant donnée par un ordinateur. A partir de ce nouveau mot, tous les concurrents se retrouvent avec les mêmes lettres, pour à nouveau trouver le mot qui donnera le total le plus élevé.**



Régine Noisier.

Ces parties sont contrôlées par des arbitres." Lors de cette journée, un tirage au sort national permettra de gagner des lots allant jusqu'au voyage.

La particularité de ce type de Scrabble et qu'il ne fait pas intervenir le sort. En effet un joueur pourrait se retrouver avec des lettres comme W, K, Z etc. alors que son adversaire se retrouverait avec des lettres plus faciles à assembler.

Pour tout renseignement : 06 66 44 36 50.

du Jeudi 17 octobre

Scrabble : les méninges ont fonctionné



On se prend vite au jeu.

Samedi dernier se tenaient les journées nationales du Scrabble à l'initiative de la fédération française. Une trentaine de personnes étaient présentes pour pratiquer ou découvrir le Scrabble duplicate. Il utilise les mêmes bases que le jeu familial, mais présente la particularité de mettre tous les joueurs dans la même situation et ce à chaque coup. La part chance n'intervient pas et cela permet de réellement comparer les niveaux. Pour commencer, Régine Noisier, présidente du club de Villefranche, a expliqué les règles. Elle a proposé la première situation et les méninges se sont mises au travail. Sur les personnes présentes, à noter une très grosse majorité de femmes. Le plus difficile pour les novices

est d'une part de trouver plusieurs mots possibles avec les sept lettres proposées, mais d'autre part de voir la position où ils vont pouvoir le mettre. Ce n'est pas forcément le mot qui aura le plus de lettres qui rapportera le plus de points. C'est la curiosité qui a fait venir cette novice : **"Je suis déjà assez familière avec les jeux traditionnels de lettres comme les mots croisés. Le concept de cette formule est intéressant mais je pense qu'il faut le pratiquer régulièrement pour bien apprendre"**. Et la présidente de conclure : **"récemment j'ai fait découvrir cette formule à des personnes et depuis elles ne veulent plus revenir au jeu traditionnel que nous connaissons tous."**

SCRABBLE

Champenois reprend son bien

Le Saint-Paulois Jean-Luc Champenois a repris ce week-end à Saint-Denis la coupe d'Aix qu'il avait abandonnée l'an dernier à Claude Boyer (2^e) et inscrit son nom pour la 4^e fois au palmarès local.

Après le 15^e Open international d'échecs organisé par l'Échiquier du Nord à Bellepierre du 12 au 19 octobre et après le « Dragon sunrise tournament » de mah-jong organisé par le Mahjong Spirit à Montgillard le week-end dernier, Joinville, l'Atscaf et les Mots d'Est de Bras-Pan ont fait à leur tour leur festival tout le week-end dans la salle polyvalente de Saint-Denis.

Trois tournois consécutifs qui ont réuni à chaque fois soixante joueurs et plus dans le chef-lieu.

Mais l'analogie s'arrête là. Contrairement aux deux autres, la coupe d'Aix s'est déroulée sans la présence de joueurs extérieurs.

Le scrabble est encore loin de pouvoir proposer dans l'île un Open avec des joueurs de haut niveau (1^{er} série) invités ou venus pour l'occasion. Une « vitrine » haut de gamme qui a pourtant fait partie des projets de l'ancien président de ligue Jean-Luc Champenois, dossier resté comme d'autres (stage avec un joueur de haut niveau, déplacement à Madagascar) au stade de l'effet d'annonce.

Ce tournoi en cinq manches, qui s'est déroulé le samedi en présence du maire, Gilbert Annette, a pourtant de l'allure.



Bernadette Ollivier commente à Gilbert Annette la 3^e partie.



Soixante joueurs ont disputé la coupe d'Aix ce week-end dans la salle polyvalente à Saint-Denis.

Il permet aux joueurs locaux de s'opposer à distance – en multiplex (via Internet) avec Aix-les-Bains, la Corse et l'outre-mer – à plus d'un millier de joueurs (dont 892 en Savoie).

Boyer rate le doublé

Ce premier grand rendez-vous de la saison est un moment de calendrier incontournable et important, notamment pour ceux qui n'ont pas les moyens financiers de se déplacer dans l'Hexagone ou ne se qualifient pas pour les championnats de France.

Autant dire que les meilleurs locaux (à l'exception de Coca Geoffroy et Louissette Jean) étaient au rendez-vous et ils ont tenu leur rang.

Les trois classés 2A sont en effet sur le podium. Le Saint-Paulois Jean-Luc Champenois retrouve le trophée qui lui avait échappé l'an passé. Il s'impose (aux alentours de la 150^e place à Aix) avec une centaine de points d'avance sur le tenant du trophée, le Panonnais Claude Boyer, et la Saint-Pierraise Eve Baquer.

C'est le 4^e succès local de Jean-Luc Champenois dans cette coupe (après 2009, 2010 et 2011), une longueure désormais devant Jean-Philippe Viseux. C'est aussi son 9^e succès dans une coupe fédérale (1 Cannes et 4 Vichy) derrière Viseux (10 trophées).

La suite du classement est us-

si logique : France-Line Néoclés (3A) est au pied du podium devant Jacqueline Vilpout (2B) et Ishbel Champenois (3B).

Par séries, le Saint-Pierrais Michel Marcourt (4A), la Sainte-Martienne (de Joinville) Anne-Julienne Lebon (5A) et la Tamponnaise Barbara Law Koune (7) sont à l'honneur. Par catégories, la Saint-Pauloise Ishbel Champenois (Vermèl) et la Tamponnaise Marie-Anthé Félis (Diamant) complètent le palmarès.

Prochain tournoi samedi avec la phase 1 régionale (deux parties) qualificative pour les championnats de France pour les 5^e séries et moins à L'Étang-Salé, Saint-Pierre et Bras-Pan (14h).

Pierre-Yves VERSINI.

Marie-Thérèse Guilhot s'est classée à Aix 67^e (3788 pts) et aussi 67^e dans la coupe Paul-Vieilly (711 joueurs) et 79^e dans la coupe de Savoie (1105 joueurs).



Jean-Luc Champenois (en blanc) et les différents vainqueurs.

LES RÉSULTATS

Coupe d'Aix : 1. Jean-Luc Champenois (2^e s.) 484 pts (90,58%), 2. Claude Boyer 433 pts, 3. Eve Baquer 433 pts, 4. France-Line Néoclés 428 pts (9^e s.), 5. Jacqueline Vilpout 416 pts, 6. Ishbel Champenois 407 pts, 7. Michel Marcourt (4^e s.) 409 pts, 8. Céline Rochefeuille 409 pts, 9. Monique Atchy 381 pts, 10. France Boulanger 367 pts, 11. Eric Guignot 350 pts, 12. Mélanie Conscience 324 pts, 13. Marlaine Lapière 309 pts, 14. Micheline Jard 387 pts, 15. Brigitte Israël 387 pts, 16. Anne Marie Wan Hoo 386 pts, 17. Anne Julienne Lebon (5^e s.) 381 pts, 18. Marie-Paule Charlet 350 pts, 19. Hélène Banc 340 pts (...), 25. Barbara Law Koune (7^e s.) 1750 pts (...), 33. Emmanuelle Pignolle (6^e s.) 3198 pts, etc. (60 joueurs)

Vainqueurs des parties : Champenois, 2012 : C. Boyer, 2011, 2010 et 2009 : J.L. Champenois, 2008 : J.P. Viseux, 2007 : J.T. Huot, 2006 et 2005 : J.P. Viseux, 2004 : F. Hoareau, 2003 : G. Rodriguez.

AG : les projets de la ligue

L'assemblée générale de la ligue présidée par Pierre-Charles Cochet (en poste depuis août) s'est tenue dimanche à Saint-Denis, en parallèle à la coupe d'Aix.

Les rapports d'activité et financiers présentés aux joueurs ont été adoptés à l'unanimité.

Parmi les points abordés lors de cette AG ordinaire : décliner localement la convention Fédération/Education nationale ; appel de candidature pour un délégué au scrabble classique ; reconduction du challenge 6/7 joué lors

des championnats de la Réunion ; organisation d'un tournoi jumelé avec un club de métropole ; augmentation des droits de table pour les interclubs et les championnats de la Réunion.

Le bureau de la ligue a été reconduit à l'identique : Pierre-Charles Cochet président, Jean-Luc Champenois et Michel Marcourt vice-présidents, Bernadette Ollivier et France Boulanger au secrétariat et Claude Boyer et Micheline Deurweilher à la trésorerie.

MAH-JONG

Partenariat avec un club chinois

Le Mahjong spirit a conclu un jumelage avec un club de Pékin : une « première » européenne !

Le Mahjong Spirit de Saint-Denis a profité du « Dragon sunrise tournament » (tournoi homologué MERS 2) qu'il organisait le week-end dernier à Saint-Denis (voir notre édition du 30 octobre) pour se jumeler avec le Fangzhuang Majiang Beijing.

C'est un des clubs les plus importants de Pékin, dont Li Wenlong et les autres joueurs chinois présents à La Possession et Saint-Denis sont membres.

« Ce partenariat permettra de consolider les liens déjà forts entre les deux clubs et entre les joueurs », explique David Lycourgue du Mahjong Spirit.

« Ce jumelage est une « première » entre un club européen (en l'occurrence réunionnais) et un club chinois », souligne Jean-Michel Morisse.

Retour aux sources

Le président du club dionysien estime que « ce rapprochement sera profitable aux deux partenaires ».

Après le tournoi MERS 2, le Mahjong Spirit organisera dimanche 27 novembre à Saint-Denis la 2^e manche du championnat de la Réunion.

pyv.



Li Wenlong (2^e en partant de la gauche) et ses compatriotes chinois lors du tournoi MERS 2 de Saint-Denis.

Faites vos Jeux

■ Poker

Start up à Saint-Gilles Richard Soreau a remporté la semaine dernière le Start up, tournoi organisé à l'occasion de l'inauguration du nouveau cercle « poker room » du casino de Saint-Gilles. 12 joueurs se sont partagés un prizepool de plus de 45 000 euros. Richard Soreau (12 000 €) a devancé Christian Laurent (7 450 €), Cédric « Suailim » Séverin (6 150 €) et « Tatal » (4 800 €).

■ Tarot

Roques encore



Retournement de situation samedi au CTSG où les deux premiers, Stéphane Benattar et Lionel Papi, se sont fait souffler la 1^{re} place lors du dernier tournoi par l'inévitable René Roques (photo), récent champion en libre.

■ Echecs

Les jeunes par équipes

La 2^e journée du championnat par équipes de jeunes a eu lieu le week-end dernier. En division 1, les équipes du CE Labourdonnais (Le Tampon) et de l'Étang-Salé (désormais ex-aequo en tête du championnat) se sont imposées respectivement face à Saint-Denis et Saint-Joseph, alors que Saint-Pierre a remporté une victoire sans appel sur Saint-Paul.

En D2, Saint-Denis II est seul en tête grâce à son succès contre Le Tampon II, un de ses concurrents directs. Bras-Pan est 2^e après avoir échoué le nul contre Saint-Pierre II. Enfin l'Étang-Salé II a gagné contre Saint-Joseph II. Prochain rendez-vous le 1^{er} décembre.

Bertrand Nassau AF3



Le Saint-Pierrais Bertrand Nassau (photo) vient d'accéder au grade d'arbitre fédéral 3 (AF3), qui lui permet notamment d'arbitrer les tournois rapides (système suisse) et les Open à cadence lente.

Le dirigeant de la Tour saint-pierraise était AF4 depuis 2011 et a suivi un stage S3 en octobre 2011 avec Stéphane Escafre, obtenu deux attestations de stage pratique (ASP) et passé des UV2 en 2012 et UV3 le mois dernier.

Assemblée générale

Une assemblée générale exceptionnelle de la ligue aura lieu dimanche 17 novembre à l'Étang-Salé avec à l'ordre du jour : réorganisation complète de la ligue, démissions de membres du bureau, élections du nouveau comité directeur et questions diverses.

■ Go

Tournoi au Coco beach

Tournoi samedi au Coco beach à l'Ermitage (9h). Participation gratuite pour les licenciés et adhérents, 5 € pour les autres.

■ Dominos

La « der » pour le titre

18^e et dernière journée du championnat dimanche avec au programme Grands-Bois-ACSL, Cardinal-CDC Ste-Marie, ASCRDP-Papangue et Canaris-Cigogne.

Le CDCSM sera champion s'il gagne, sinon le titre reviendra au Gouffré (qui est au repos).

■ Dames

Trophée de Cilaos

Alors que la ligue de dames est en sommeil, le club cher à Sully Bénard organise lundi 11 novembre le trophée de Cilaos ouvert aux vétérans.

■ Baby-foot

Report au Tampon

Le tournoi du FTR du Tampon initialement programmé lundi 11 novembre est reporté.